

Pour préparer la rentrée 2021 en KHBL – Philosophie

Tout le cours de l'année de HK (incluant les œuvres étudiées et les corrigés de dissertation) doit être assimilé en profondeur. N'oubliez pas non plus les travaux réalisés pour les colles. Il faut donc bien réviser l'intégralité du travail accompli cette année. Il va de soi que vos cours de Terminale doivent aussi être remobilisés.

Il est nécessaire de consolider votre culture philosophique en travaillant sur un **bon manuel de philosophie générale**. Cf les ouvrages déjà conseillés pour l'entrée en HK : *Les grandes notions de la philosophie*, sous la direction de J-P Zarader ou bien *Philosophie, le manuel*, sous la direction de Ph. Ducat et J. Montenot (éd. Ellipses) – plus facile d'accès. Cette culture philosophique vous sera indispensable pour nourrir votre réflexion sur les sujets de dissertation de type concours que vous aurez à traiter.

L'ouvrage « **Lire les philosophes** » de **G. Chomienne** constitue une petite bibliothèque à lui seul. Mon conseil : **relisez bien les textes** (ds l'intégralité de leur présentation par Chomienne) **dont vous avez eu des extraits en colle. Et choisissez-en au minimum un de plus, à lire, à travailler et à mettre en fiches cet été.**

Je vous conseille également vivement de vous procurer *Repères philosophiques, comment s'orienter dans la pensée de J-M Muglioni*, et de le travailler pendant l'été.

Procurez-vous et **lisez pour la rentrée *Le Goût du vrai*, d'Etienne Klein**, récemment paru (2020) dans la collection Tracts aux éditions Gallimard. Ce texte court (env. 50 pages) propose une réflexion intéressante sur notre rapport à la science à la lumière de la pandémie actuelle. Il se lit très bien et n'est pas dénué d'humour. Cette lecture sera très utile pour aborder le cours de KH.

Ayez la curiosité d'**écouter quelques podcasts de l'excellente émission de radio quotidienne *Les chemins de la philosophie* sur France Culture**. Les thèmes abordés (en général un thème ou un auteur par semaine) sont si variés qu'il est impossible de ne pas y trouver quelque chose qui vous intéressera.

Enfin, je ne saurais trop vous recommander de profiter de l'été pour « rafraîchir » vos souvenirs en orthographe, grammaire et ponctuation. **Un bon vieux Bescherelle** fera fort bien l'affaire. Vous devez impérativement prendre ce problème à bras-le-corps pour mettre toutes les chances de votre côté aux concours divers qui vous attendent.

Bonnes vacances...mais aussi bon travail, bonnes lectures et belles découvertes philosophiques ! Et n'oubliez pas : la vie de l'esprit doit être une joie, même dans la difficulté !

S. Bilemdjian